
а

:тном заседа- 
гюнного сове- 

I железной доро- 
гского совета 

' области. На за
зрили также о 

т; бсидирования 
; перевозок.

с>Х1борот на лини- 
К ‘~ о  сообщения за 

1»е-сяцев этого года 
|гас"эе 4 миллионов 

которых 382 тыся- 
гоные льготники и 

■ Гбдеральные.
Ярославской об- 

1с:но выделяет ОАО 
пригородная пасса- 

■ания» порядка 90 
I на покрытие выпа- 

sec-дов от перевозки 
I на-эгорий граждан.

[е затопит
вора водосливной 

1эткрыты на Рыбин-

язано с осенним па- 
I бассейнах Шексны и 

||2 с:1ги, из-за которого 
!гс подтопление не- 
: населённых пунктов 

слой области, а так- 
етвецком районе Во- 
- области.

экономически обоснованный 
тариф почти в три раза больше 
-  35 рублей.

-  К сожалению, у нас нет 
полной прозрачности расчёта 
тарифов на пригородные пере
возки. Представителям Се
верной железной дороги необ
ходимо раскрыть свою методи
ку, проанализировать её сов
местно с правительством Яро
славской области и найти воз
можность экономии, -  отметил 
заместитель губернатора Вя
чеслав Блатов.

Также он предложил напра
вить в адрес Президента РФ 
Владимира Путина предложе
ние о пересмотре системы суб
сидирования пригородных пе
ревозок.

Альбина СИЛИНА.

Такая ситуация на Рыбин
ском водохранилище -  не ред
кость, она бывает регулярно в 
период весеннего и осеннего 
половодья.

В этот раз уровень воды 
превысил норму практически 
на 30 сантиметров. Добавим, 
что сейчас уровень воды в Ры
бинском водохранилище по
степенно снижается.

Дмитрий ТУЧКОВ.

>еславле нашли клад
славле-Залесском 

итоги самых круп- 
масштабности изу- 

I площадей археоло- 
! раскопок.

гые раскопки прово- 
Цгфудниками Институ- 

гсгии Российской ака- 
в течение двух по- 

глоонов. За два года 
г-едованы девять объ- 

го около 2500 квадрат- 
гюв) в разных частях 
лак внутри валового 
■^к и на территории 

I 'эродских посадов.
‘ раскоп столичные ар- 
заложили на левом 

1С6 КИ Трубеж, на улице 
По информации на- 

L Переславской архео- 
зй экспедиции, канди- 

гэрических наук Бори- 
эвского, в метровом 
эм слое обнаружено 

здок, самые ранние из 
датируются XIV -  XV

1ены фрагменты стек- 
браслетов, железные 

сстяные гребни. Особо 
|<е учёных привлекла 

медная подвеска с 
пением Сирина. Раскоп 

Кардовского был за- 
месте взорванной в 

зы прошлого столетия 
>1Ндреевской церкви, 

i обнаружено и исследо- 
пее двухсот погребе-

реулке Красном архео-, 
ские работы «обнажи- 
атки семи сооружений.

в том числе церковные ворота, 
два частокола. Найдены и пог
ребения.. Среди наиболее до
стойных внимания находок -  
медная копоушка (старинный 
аналог современных ушных 
палочек), шиферные прясли
ца, нательный крест с клино
видными концами, другие до
стойные изучения предметы. А 
на улице Кузнецова (раскоп 
был заложен в районе дома 
номер 9) археологи обнаружи
ли клад медных монет XIV -  XV 
веков.'

Эти находки лягут в основу 
выставочного проекта Пере- 
славского музея-заповедника 
«Переяславль Новый». По сло
вам куратора проекта, заведу
ющей экспозиционно-выста
вочным отделом музея Оксаны 
Мазурок, он будет посвящён 
истории и современному со
стоянию города.

Музеологи предполагают 
взглянуть на него с трёх точек 
зрения -  археологической, 
письменной (будут использо
ваны результаты археографи
ческих исследований МГУ) и 
визуальных. Здесь сотрудни
кам музея помогут результаты 
фотоэкспедиции Московской 
школы фотографии и мульти
медиа имени Родченко. Специ
алисты предполагают, что этот 
масштабный проект станет ин
тересной площадкой для диа
лога, послужит созданию бла
гоприятных условий для науч
ного осмысления прошлого и 
настоящего Переславля-За- 
лесского.

Лариса САХАРОВА.

подростков созидаются 
юления»
tib рождения Фёдора 
повича Достоевского 
зет Ярославский центр 
кого чтения его имени 
гмнадцатый раз, про- 

эй во Дворце культуры 
строитель» ежегодно- 

писателя «Достоев- 
L Кто он?».

1»чшим способом почтить 
й к а  кураторы программы 
вот вдумчивое перечиты- 
Е его романов. В их твор- 
см багаже -  «Идиот», 
вступление и наказание», 
вггя Карамазовы», «Бесы», 

росток». Последний ро- 
, который филологи назы- 

«самым загадочным» у 
эвского, решено перечи- 

«заново.
■ Как и вся проза Фёдора 
йловича, «Подросток» -  
история борьбы за сво- 

I личности, -  свой коммен- 
к такому выбору даёт

директор библиотеки № 13 
Ирина Блохина. -  Его герой 
Аркадий Долгорукий оказыва
ется в роли юного витязя на 
духовно-нравственном пере
крёстке, он в мучительном по
иске пути к самому себе. Где 
этот путь для сверстников ге
роя романа из века XXI? Тем, 
кто придёт на наш День писа
теля, мы предлагаем вместе с 
героями «Подростка» заду
маться об этом.

А почему не надо лениться 
в любые времена перечиты
вать «Подростка», хорошо 
объяснил и сам автор заклю
чительными словами романа: 
«Из подростков созидаются 
поколения». Завтра на тради
ционном чаепитии в центре 
семейного чтения станут из
вестны имена победителей 
городского конкурса-2012 «Са
мый вдумчивый 'читатель 
Достоевского».

Юрий ГРИБОЕДОВ.

призывников, ксАгу выпала ’-йсть сл̂ окить в оатальоне почетного 
караула и Президентском полку.

И, хотя Президентский полк 
пополняется ярославскими но
вобранцами ежегодно, а бата
льон почётного караула -  
дважды в год, каждый раз -  
это событие. На сей раз оно 
совпало с праздником. Всерос
сийским днём призывника, ко
торый отмечается в нашей 
стране с 1992 года. Бойцы Пре
зидентского полка всегда на 
виду: они охраняют Московс
кий Кремль, участвуют в про
токольных мероприятиях само
го высокого государственного 
уровня, несут службу у Вечно
го огня на могиле Неизвестно
го солдата у Кремлёвской сте
ны. По словам начальника от
дела призыва, областного во
енного комиссариата Ярослав
ской области Алексея Ляпусти- 
на, с осенним призывом из 
Ярославского региона служить 
в Президентский полк отпра
вились 15 человек, а в баталь
он почётного караула -13 .

Глядя на парней, кому Вы
пала честь служить в Прези
дентском полку, на ум неволь
но приходят пушкинские стро
ки «все красавцы молодые, ве
ликаны удалые, все равны, как 
на подбор...». Требования к та
ким призывникам достаточно 
строгие, причём оцениваются 
не только внешние параметры 
-  рост от 175 до 190 сантимет
ров, отсутствие татуировок, 
шрамов, пирсинга, славянская 
внешность, безупречное здо
ровье -  «нюх как у собаки, глаз 
как у орла», но и коэффициент 
интеллекта Ю. Алексей Евге
ньевич Ляпустин заверил, что 
в Президентский полк отправ
ляются служить только парни, 
имеющие за плечами диплом о 
высшем образовании. Моё 
удивление начальник отдела 
по призыву погасил сухой ста
тистикой -  «да у нас каждый 
призыв от 25 до 30 процентов 
новобранцев с высшим обра
зованием».

Но и всех вышеперечислен
ных требований к «президент
ским» новобранцам ещё недо
статочно -  сквозь ушко стро
гой проверки сотрудников ФСБ 
должна «просочиться» вся се
мья будущего солдата: она

должна быть благополучной, 
полной, не иметь проблем с за
коном и родственников за гра
ницей. Да и, наконец, необхо
димо желание самого призыв
ника служить именно в Прези
дентском полку. В областном 
призывном пункте рассказали, 
что один парень по всем пара
метрам и показателям попал, 
что называется, «в десятку», но 
вдруг упёрся -  хочу, говорит, в 
ВДВ, и всё тут, «там тельняшку 
выдают». И ничего не подела
ешь, в данном случае желание 
призывника -  закон, пришлось 
другую достойную кандидатуру 
подбирать.

Комиссии по осеннему при
зыву работают в Ярославской 
области с 3 октября. Всего пла
нируют призвать 1075 человек. 
Военный комиссар Ярослав
ской области Николай Сурков 
на заседании правительства 
выразил уверенность, что до 
31 декабря регион управится с 
планом призыва. По словам 
Николая Борисовича, боль
шинство ярославцев будут про
ходить службу в сухопутных 
войсках на территории Запад
ного военного округа.

Лариса ДРАЧ.

Сигнал задуматься о высшей школе
Вчера на брифинге в правительстве области 
заместитель губернатора Виктор Костин рас
сказал о состоявшемся накануне в Москве 
выездном заседании рабочей комиссии 
с участием ярославской делегации в составе 
Костина, заместителя председателя совета 
ректоров Александра Русакова и советника 
губернатора по вопросам высшей школы 
Ирины Лоханиной.

в Министерстве обра
зования и науки Россий
ской Федерации обсуж
дены результаты монито
ринга деятельности яро
славских вузов, в трёх из 
которых -  техуниверсите- 
те, ЯГПУ имени К. Д.
Ушинского и сельхозака
демии -  эксперты обна
ружили «признаки неэф
фективности» (об этом 
публикации «Северного 
края» «Ректор педуни- 
верситета поставил экс
пертам двойку» и «К 
«чёрному списку» вузов 
есть вопросы и у профсо
юзов» в номерах за 8 и 14 
ноября).

По ходу обсуждения 
на заседании вопроса о 
принципах и подходах к 
оценке эффективности 
современного вуза ми
нистерская сторона напомнила о том, что 
сама методика оценки поддержана Рос
сийским союзом ректоров и Ассоциацией 
ведущих университетов России. Все вузы 
прошли оценку по единым критериям, и 
любой, кто зайдёт на сайт министерства, 
может оценить, как тот или иной вуз функ
ционирует.

-  Есть понимание, что эти данные 
должны стать и уже стали сигналом для 
разработки программы мер, для того что
бы изменить ситуацию к лучшему, -  ска
зал Виктор Костин. -  Такая программа

развития вузов области будет готова к де
кабрю. Пока речь не идёт ни о закрытии 
вузов, ни о присоединении слабых вузов к 
сильным. Студенты и их родители не долж
ны ни о чём подобном переживать, студен
ты спокойно доучатся в тех вузах и по тем 
специальностям, какие выбрали.

А вот сокращения контрольных цифр 
государственного задания на подготовку 
специалистов в том или ином случае за
меститель губернатора не исключил, но 
касаться это будет уже абитуриентов сле

дующих поколений. Не произойдёт, по его 
мнению, и увеличения проходных баллов 
ЕГЭ -  они твёрдо установлены по единой 
для всей страны методике. Повышать 
средний показатель по ЕГЭ предстоит по
степенно, по мере роста качества подго
товки специалистов, с тем чтобы, по сло
вам Костина, был он в нашей области 
«чуть выше среднероссийского».

Что конкретно войдёт в программу раз
вития ярославских вузов? Отвечая на та
кой вопрос, заместитель губернатора ска
зал, что воздействовать она будет на всю

связку работодатель -  начально* 
нее профобразование -  вуз -  п 
ство. Напомнил он и о строител! 
вых корпусов в сельхозакадемк 
университете, сообщил о 300 м 
рублей гранта государствень 
держки, полученных «навырост: 
верситетом, о том, что идёт акт1/ 
иск местных инвесторов, и пpeж^ 
машиностроительном комплексе 

Будет ли пересматриваться 
список» вузов? -  прозвучал на бр 

такой вопрос, 
мониторинга \ 
на министерст! 
дя по всему, с 
бирается её г 
ри^ать. Виктс 
сделал и такс 
данные анали; 
ли повод пед 
вам вузов лип 
цифрами и ф 
руках, задума- 
как развиват 

■ше. По слова! 
Костина, они г 
ла выходят и: 
эффективное 
найдёт отражЕ 

g грамме их ра 
5 2012 -  2013 го 
I  При Э Т О к 
I  эффективное 
I отныне будет 
о ся каждый го̂  
в -  Как пос 

чтобы яросла 
шая школа могла посмотреть н! 
тически и заняться болевыми 
ми, выявленными в ходе анали: 
ки качества образования, а рей 
вит задуматься, как с этими п| 
справляться и как развиваться 
сказал ведущий брифинга.

В  э т и  д н и ,  с о о б щ и л  ВИКТ1 
предстоит ещё одна встреча е 
предметный разговор о nepcnei 
славской высшей школы с заг 
министра образования и н ^ки  

Всеволод ЛЕЖ


